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USHUAIA

RÍO GRANDE

“CREO QUE FUE MUY ABIERTO Y CON MUCHO INTERÉS 
EN ENTENDER TODO LO QUE PODEMOS APORTAR”

La medida de próximo lanzamiento, está destinada al sector turístico, y es parte 
de las acciones que lleva adelante el municipio para auxiliar al sector privado, en el 
actual contexto inflacionario.

NUEVA LÍNEA DE CRÉDITO PARA IMPULSAR 
EL TURISMO EN USHUAIA

DT DE LA SELECCIÓN 
DICTARÁ UNA 
CLÍNICA DE HANDBALL

EXITOSA SEGUNDA 
EDICIÓN DE LA 
EXPO ACADÉMICA

El gerente de comunicaciones de Uber Cono Sur, Juan Labaqui, brindó detalles 
de la reunión que marcó un hito en la relación entre la plataforma de transporte 
internacional y las autoridades locales

COMIENZAN LAS CHARLAS INFORMATIVAS PARA 
FAMILIAS INTERESADAS EN ADOPTAR

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 3

REGISTRO ÚNICO DE ADOPTANTES

A TASA SUBSIDIADA

PÁG. 6

CONCEJO DELIBERANTE DE RÍO GRANDE

PÁG. 7

En las jornadas que comienzan hoy en Río Grande, se abordarán estrategias para la 
creación de redes comunitarias de cuidado y acompañamiento en
situaciones psicosociales complejas. 

BUSCAN REGULARIZAR 

OCUPACIONES DE VIVIENDAS

PÁG. 6
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El proyecto de Ley presentado en la Legislatura apunta a quienes ocupan viviendas 
del IPV sin ser adjudicatarios, y que actualmente tienen un convenio 
de ocupación. Los detalles de la iniciativa. PÁG. 4

Eduardo “Dady” Gallardo, director 
técnico de la selección argentina 
femenina de handball, y Priscila 
Álvarez, preparadora física, 
brindarán una clínica el próximo 
domingo en el Club Camioneros.

Las y los jóvenes se acercaron 
para conocer las propuestas 
educativas, recibiendo folletería 
y orientación académica acerca 
del contenido, en las áreas 
profesionales de las que estaban 
interesados.

IPVyH
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En octubre, los habitantes de 
Ushuaia tendrán la oportunidad de 
disfrutar de una noche de teatro de 
calidad cuando la obra “Holter” se 
presente en el shopping Paseo del 
Fuego. La noticia fue anunciada por 
Silvana Denti, encargada de marke-
ting del shopping, quien destacó por 
FM Master’s la participación del re-
conocido actor Martín Seefeld en el 
elenco.

“Holter” es una obra que actual-
mente se encuentra en cartelera en 
Buenos Aires, y su llegada a Ushuaia 
promete una experiencia teatral úni-
ca para el público fueguino. La fun-
ción está programada para el lunes 9 
de octubre a las 20 horas en la Sala 4 
del shopping. 

Las entradas ya están a la venta 
y se pueden adquirir en el stand de 
informes del shopping, ubicado en 

MARTÍN SEEFELD LLEGA A USHUAIA CON LA 
OBRA DE TEATRO “HOLTER”
El popular actor Martín Seefeld protagoniza la obra “Holter,” que se presenta en el Paseo del Fuego en Ushuaia el 9 de octubre. Los 
fueguinos tendrán la oportunidad de disfrutar de una noche de teatro de calidad.

PASEO DEL FUEGO 

el segundo piso, en horario de 13 a 
21 horas, o a través de la plataforma 
plateanet.com.

La presentación de “Holter” en 
el Paseo del Fuego representa una 
interesante novedad, ya que es la 
primera vez que se realiza una pro-
ducción teatral en la sala de cine del 
shopping. El objetivo es continuar 

brindando más opciones culturales 
de este tipo en la ciudad y, para lo-
grarlo, se espera la respuesta positi-
va del público.

La producción de “Holter” en Us-
huaia es posible gracias a la colabo-
ración de Firetime, el programa de 
radio de Cadena 3. Según Denti, la 
obra es muy divertida y ofrece una 

experiencia emocionante y llena de 
risas. Además de Martín Seefeld, el 
elenco está compuesto por otros ta-
lentosos actores.

Denti también anunció que el 8 
de octubre habrá una conferencia 
de prensa, donde los actores estarán 
disponibles para entrevistas y pre-
guntas de los medios locales. Esta 
será una oportunidad exclusiva para 
conocer más sobre la obra y su elen-
co. Como parte de la promoción de 
la temporada de primavera, el Paseo 
del Fuego obsequiará suculentas a 
los clientes que realicen compras 
por un valor de $20,000 o más. Ade-
más, quienes realicen compras de 
$2,000 o más tendrán la oportunidad 
de participar en un sorteo para ga-
nar una cena con fondue.

TEXTILES: “SE HA LOGRADO EL RESULTADO QUE VENÍAMOS BUSCANDO”
El Secretario de Representa-

ción Política del Gobierno de la 
provincia, Federico RunÍn, estu-
vo presente en la reunión con el 
Ministro de Economía de Nación, 
Sergio Massa junto al Gobernador 
Gustavo Melella en la cual se hizo 
eco del reclamo del sector textil 
que fue finalmente incorporado en 
la prórroga del subrégimen de pro-
moción industrial.

En esta línea celebró la noticia y 
destacó “esta decisión política que 
garantiza la continuidad laboral de 
más de mil familias y abre la posi-
bilidad de nuevos puestos labora-
les”. “La verdad que es una noticia 
grandiosa del Gobierno Nacional”, 
dijo y reiteró: “fue una novedad al-
tamente positiva para el pueblo de 
Tierra del Fuego, para el sector tex-
til”. 

Al mismo tiempo, destacó el tra-
bajo en conjunto entre las distintas 
áreas de los gobiernos nacional y 
provincial junto a los trabajadores 
y trabajadoras  y reconoció que “ha 
sido un camino arduo. Lo de este 
lunes fue la reanudación de un 
cuarto intermedio que habíamos 
tenido en el mes de agosto, en las 

oficinas de la Secretaría de Indus-
tria de la Nación, y hoy por hoy, la 
verdad, es que estamos todos muy 
contentos, porque se ha logrado un 
resultado que veníamos buscando”. 

Finalmente, celebró la novedad y 
resaltó “todo el trabajo técnico que 

vinieron haciendo tanto los equi-
pos técnicos del Gobierno Nacional 
como los equipos técnicos de la pro-
vincia en las personas de Karina Fer-
nández y de Sonia Castiglione, que 
son la ministra de Trabajo y la minis-
tra de Producción de Tierra del Fue-

go. También quiero destacar el tra-
bajo en conjunto con los gremios 
SOIVA, AOT y SETIA quienes han 
puesto un enorme esfuerzo para 
este logro” y concluyó: “nos va-
mos con un resultado y una noticia 
grandiosa para Tierra del Fuego”.

SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL
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El pasado martes, representantes de 
Uber se reunieron con el Concejo Deli-
berante de Río Grande en el encuentro 
que marcó un hito en la relación entre 
la plataforma de transporte internacio-
nal y las autoridades locales. Juan La-
baqui, gerente de comunicaciones de 
Uber Cono Sur, compartió en FM Mas-
ter’s sus impresiones y los detalles de la 
reunión.

La reunión se convocó en un mo-
mento clave, justo dos meses después 
de que la aplicación de Uber se hiciera 
disponible en la ciudad de Río Grande. 
Labaqui explicó: “Fuimos varias perso-
nas y lo que motivó que viniéramos fue, 
en gran parte, la reunión del Concejo, 
pero también aprovechamos porque 
queríamos estar en ambas ciudades. 
Así que vino todo un equipo, precisa-
mente por esto”.

Lo que resultó especialmente positi-
vo para el referente de Uber fue la rapi-
dez con la que se llevó a cabo esta reu-
nión participativa y abierta a todos los 
sectores interesados en la movilidad: 
“Que a dos meses y monedas que está 
disponible la aplicación, ya haya una 
reunión participativa y abierta a todos 
los sectores y actores de la movilidad, 
para discutir sobre datos concretos que 
aportó la UTN y aportamos nosotros, 
creo que es muy positivo. Comparando 
con un montón de ciudades de todo el 
país en las que estas discusiones demo-
ran bastante más”.

Uber ve su aplicación como com-
plementaria al servicio de taxis tradi-
cionales y, según Labaqui, su participa-
ción en la reunión demostró que están 
dispuestos a colaborar en la construc-
ción de regulaciones que beneficien 
a todos los actores de la movilidad en 
la ciudad. “Creo que fue muy abierto y 
con mucho interés en entender todo lo 
que podemos aportar”, afirmó.

En cuanto a la regulación, señaló 
que la parte operativa de Uber está re-
gida por las leyes y regulaciones nacio-
nales. Sin embargo, también reconoció 
que podrían surgir regulaciones espe-
cíficas a nivel local, y esa sería la próxi-
ma etapa en la relación con el Concejo 
Deliberante de Río Grande.

Uber tiene la intención de continuar 
participando activamente en futuras 
reuniones y consultas relacionadas con 
la movilidad en Río Grande y otras ciu-
dades donde opera. Labaqui declaró: 
“La participación de ayer es la primera 
a la que nos invitan, pero si nos vuelven 
a invitar, o si hay otro requerimiento, 
vamos siempre a aportar. Lo que noso-
tros consideramos que podemos apor-
tar en cualquier decisión regulatoria, la 
parte de información de lo que hay en 
la ciudad y experiencia de otras ciuda-
des. Con eso siempre van a poder con-
tar en Río Grande, Ushuaia y en todas 
las ciudades del país donde estamos 
disponibles”.

El gerente de Comunicaciones ex-
plicó: “En todas las ciudades espera-

CÓMO FUE LA PARTICIPACIÓN DE UBER EN LA 
REUNIÓN DEL CONCEJO DE RÍO GRANDE
El gerente de comunicaciones de Uber Cono Sur compartió detalles de la participación de la empresa en la reunión del Concejo 
Deliberante de Río Grande, destacando la importancia de discutir datos concretos y la complementariedad que Uber ofrece.

mos un momento si hay una discu-
sión o no regulatoria. En esos casos, 
hay una participación adicional como 
fue este caso”. La empresa realiza re-
uniones con conductores para evaluar 
cómo les está yendo y qué aspectos de 
la aplicación pueden mejorarse para 
beneficiar tanto a los conductores 
como a los pasajeros.

En cuanto a la percepción de la co-
munidad local, Labaqui comentó que 
“la opción o el aval, siempre es en si-
lencio. Con los usuarios que lo están 
usando o con los conductores que lo 
están usando para generar plata. Eso 
ocurre en silencio. Quienes todavía no 
están convencidos, o todavía conside-
ran que no es positivo, en general, son 
más ruidosos”.

Uber se enfrenta al desafío de de-
mostrar que puede coexistir de mane-
ra armoniosa con otros sectores de la 
movilidad, como los taxis tradiciona-
les: “Es un desafío que nosotros tene-
mos desde Uber. Poder demostrarles a 
todos los sectores que podemos ser un 
complemento, o seguro puede haber 
una convivencia y de ninguna manera 
afecta a ninguno de los sectores de la 
movilidad”.

La plataforma también ha tenido 
un impacto positivo en la industria del 
taxi, y en ese sentido Labaqui compar-
tió datos reveladores: “En el taxi hoy, la 
posibilidad es inscribirse en la aplica-
ción en todo el país y lo que estamos 
viendo es una muy buena adopción 
de parte de taxis también. Esto es un 

dato que tuvimos la semana pasada 
disponible, que entre abril y julio de 
este año los días completados por ta-
xistas en todo el país aumentaron 74%. 
Y en algunas ciudades donde pudimos 
recabar más datos, por ejemplo, en 
Mendoza, la aplicación está disponible 
desde 2018, los taxistas completan más 
del 10% de los viajes de toda la ciudad. 
Pero si vas a Tucumán, donde el taxi 

está disponible recién desde marzo y 
la aplicación desde 2021, también es 
el 10%. O sea, es muy buena opción 
de parte de taxistas”. En Buenos Aires, 
la ciudad que estuvo sola al principio 
más tiempo, la cantidad de taxistas 
que se registraron en la aplicación en 
estos mismos meses, aumentó más del 
24%”, concluyó el representante de la 
plataforma Uber.

REGULACIÓN PENDIENTE
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En un esfuerzo por abordar la cre-
ciente problemática de ocupaciones 
irregulares de viviendas adjudicadas 
por el Instituto Provincial de Vivien-
da y Hábitat (IPV ), se ha presentado 
un proyecto de ley en la Legislatura 
que busca establecer un marco legal 
para regularizar estas situaciones. La 
arquitecta Laura Montes, presidenta 
del IPV, compartió por FM Master’s 
detalles esenciales sobre esta inicia-
tiva que busca poner fin a una situa-
ción que se ha prolongado durante 
años.

Montes destacó que este proyec-
to sigue una línea similar a una pro-
puesta anterior que se presentó en 
2013. Su objetivo principal es regu-
larizar las ocupaciones de viviendas 
que se encuentran fuera del proceso 
de adjudicación regular del IPV. Se-
gún la presidenta, es esencial abor-
dar estas ocupaciones irregulares, 
que a menudo involucran la venta, 

PRESENTAN PROYECTO DE LEY PARA REGULARIZAR 
OCUPACIONES IRREGULARES DE VIVIENDAS
La arquitecta Laura Montes, presidenta del Instituto Provincial de Vivienda y Hábitat, dio detalles del proyecto de Ley en la Legislatura 
para regularizar ocupaciones irregulares de viviendas adjudicadas por el IPV y cuyos ocupantes no son los titulares del crédito.

transferencia o alquiler de viviendas 
adjudicadas.

La iniciativa se centra en perso-
nas que ocupan viviendas de IPV sin 
ser adjudicatarios y que actualmen-
te tienen un convenio de ocupación, 
lo que implica el pago de un canon 
similar a un alquiler. Montes aclaró 
que esta ley no se aplica a los adju-
dicatarios regulares, quienes cum-
plen con sus obligaciones de pago y 
eventualmente obtienen el título de 
propiedad correspondiente.

Montes subrayó la importancia 
de la iniciativa al señalar que el IP-
VyH no tiene como objetivo conser-
var viviendas en su propiedad, sino 
adjudicarlas a quienes las necesitan 
legítimamente. La normativa busca 
abordar situaciones específicas y 
variadas, como compras no regula-
res, alquileres no oficiales y transfe-
rencias no documentadas, con el fin 
de regularizarlas y evitar la especu-

caso será evaluado conforme a las 
regulaciones y políticas internas del 
instituto.

El proyecto de ley busca abordar 

una problemática compleja que ha 
persistido durante años. Laura Mon-
tes enfatizó que la necesidad de esta 
legislación es evidente, ya que es 
fundamental regularizar los expe-
dientes pendientes y resolver situa-
ciones irregulares que afectan a di-
versas personas y familias.

La propuesta de Ley está ahora 
en manos de la Legislatura, donde se 
espera que sea discutida y, en última 
instancia, aprobada en la próxima 
sesión. Con esta medida y otras ini-
ciativas en curso, el IPVyH busca ga-
rantizar que las viviendas se asignen 
a quienes las necesiten, al tiempo 
que se resuelven situaciones de ocu-
pación irregular que han perdurado 
demasiado tiempo.

IPVyH

lación inmobiliaria.
La titular del Instituto destacó 

que existen numerosos expedien-
tes de convenios de ocupación que 
deben regularizarse. Algunos se re-
montan a 2014 o 2015, y sus firman-
tes han estado ocupando viviendas 
de forma irregular durante años. La 
ley permitiría reevaluar y actuali-
zar los convenios, asegurando que 
las familias paguen una cuota más 
acorde al valor actualizado de la vi-
vienda.

Montes aclaró que la ley no im-
plica automáticamente la adjudi-
cación de viviendas a aquellos que 
las estén alquilando. En cambio, se 
enfoca en regularizar las situaciones 
de personas que tienen convenios 
de ocupación con el IPVyH. Cada 
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La coordinadora de la Universidad Siglo XXI en Ushuaia, detalló distintas opciones de posgrado, maestrías y especializaciones disponibles 
en la institución educativa, con oportunidades de formación en diversas áreas.

LAS OFERTAS DE POSGRADO DE LA 
UNIVERSIDAD SIGLO XXI

La Universidad Siglo XXI, con sede 
en la ciudad de Ushuaia, ofrece una 
amplia gama de opciones de forma-
ción de posgrado para aquellos que 
desean profundizar sus conocimien-
tos en diversas disciplinas. Gisela Ga-
rófalo, coordinadora de la institución, 
compartió en FM Master’s detalles 
sobre las ofertas educativas disponi-
bles.

Entre las opciones destacadas 
se encuentran las maestrías, que se 
presentan como pilares en la Uni-
versidad Siglo XXI. Garófalo explicó: 
“Tenemos cuatro maestrías que son 
los pilares que tienen este momento 
en la universidad con respecto a esta 
área de estudio, que son: Maestría en 
Derecho Procesal, Maestría en Inno-
vación Educativa; Maestría en Dere-
cho Internacional y, la más cursada 
de este último tiempo, Maestría en 
Administración de Empresas. Este 
tránsito académico dura dos años”.

Para aquellos que buscan una es-
pecialización más corta pero igual-

mente valiosa, la Universidad ofre-
ce especializaciones que duran un 
año, en su mayoría dirigidas a ca-
rreras sociales. Garófalo mencionó 
algunas de estas opciones: “Esto 
tiene que ver con Derecho en Fa-
milia, Niñez, y Adolescencia, Ciber-
crimen, está más apuntado para el 
lado de los abogados”.

Además de las maestrías y espe-
cializaciones, la institución brinda 
oportunidades para aquellos que 
desean obtener títulos adicionales. 
Por ejemplo, los abogados pueden 
acceder a la Escribanía después de 
un año adicional de estudio.

La coordinadora también des-
tacó la disponibilidad de ciclos 
complementarios, que permiten 
a los docentes obtener títulos de 
licenciatura en áreas específicas. 
Al respecto, mencionó una ofer-
ta innovadora: “Tenemos un ciclo 
complementario nuevo que es la 
Licenciatura en Emprendimientos, 

cualquier técnico que se haya reci-
bido de lo que sea, puede hacer con 
dos años más la Licenciatura en Em-
prendimientos”.

Es importante señalar que, para 
acceder a las maestrías y especia-
lizaciones, se requiere un título de 
grado previo. Por ejemplo, la Maes-
tría en Innovación Educativa exige 
ser licenciado en Educación. “Las 
maestrías siempre requieren tener 
un título de grado” aclaró.

La Universidad Siglo XXI se adap-
ta a las necesidades de los profesio-
nales de diversas disciplinas, según 
comentó: “Para la Administración 
de Empresas, tenés licenciado en 
Administración Pública, Contador 
Público. Hemos tenido abogados 
haciendo la Maestría en Administra-
ción, sobre todo los que trabajan en 
administración pública, es un área 
que les interesa un poco más”.

Además de las maestrías y espe-
cializaciones, la institución ofrece 
diplomaturas y certificaciones que 

no requieren un título de grado pre-
vio. Estos programas son accesibles 
para una amplia gama de personas 
interesadas en ampliar sus conoci-
mientos en áreas específicas.

La Universidad Siglo XXI facili-
ta el acceso a la educación superior 
al ofrecer opciones de estudio tanto 
virtuales como presenciales. En ese 
sentido, Gisela Garófalo explicó: “Te-
nemos más de 75, todas se pueden 
cursar desde acá. Tenemos dos siste-
mas: uno que es 100% virtual y otro 
que se llama blend que, sobre todo las 
que tienen que ver con salud, algunas 
de ellas requieren un viaje mensual a 
Buenos Aires o a Córdoba para algún 
encuentro con los profesores. Pero el 
resto se puede hacer 100% virtual”.

En resumen, la Universidad Siglo 
XXI brinda distintas oportunidades 
de formación de posgrado en Us-
huaia, adaptadas a las necesidades y 
aspiraciones de los profesionales en 
diversas áreas, desde maestrías hasta 
especializaciones y diplomaturas.

USHUAIA
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Laura Garrido, directora del Regis-
tro Único de Adoptantes de Tierra del 
Fuego, continúa difundiendo el traba-
jo desde su área para brindar claridad 
y orientación a aquellos que desean 
formar una familia a través de la adop-
ción. A través de charlas informativas, 
ella y su equipo buscan proporcionar 
no solo información, sino también 
una comprensión realista de lo que 
implica la adopción.

Garrido, entrevistada en FM Mas-
ter’s, enfatizó sobre la necesidad de 
abordar preguntas como: “¿En qué si-
tuaciones se pueden presentar dentro 
de la convivencia para que los adul-
tos que decidan inscribirse puedan ir 
posicionándose, puedan ir repensán-
dose?”. Para ella, es fundamental que 
aquellos interesados en la adopción 
entiendan que el proceso puede ser 
complejo y que requerirá paciencia y 
dedicación de su parte.

En cuanto al proceso de inscrip-
ción, Garrido señaló que se ha ido 
simplificando con el tiempo. Los in-
teresados deben asistir a charlas in-
formativas para obtener información 
detallada y luego avanzar con la pre-

CHARLAS INFORMATIVAS PARA FAMILIAS 
INTERESADAS EN ADOPTAR
La directora del Registro Único de Adoptantes de Tierra del Fuego, compartió detalles sobre el proceso de adopción y la importancia 
de las charlas informativas para quienes desean ser padres adoptivos.

sentación de documentos y evalua-
ciones psicológicas y sociales. Una vez 
inscriptos, esperan ser convocados 
para una posible adopción.

El tiempo de espera depende en 
gran medida de la “disponibilidad 
adoptiva”, que se refiere a las posibi-
lidades reales de ser seleccionados 
como padres adoptivos. Garrido su-
brayó que aquellos que están dispues-
tos a adoptar niños mayores o grupos 
de hermanos pueden tener una espera 
más corta.

La directora resaltó que la flexibi-
lidad en cuanto a las preferencias de 
edad y características del niño pue-
de acelerar el proceso. Sin embargo, 
aquellos que desean adoptar bebés o 
niños muy pequeños pueden enfren-
tar tiempos de espera más largos, ya 
que se prioriza la reunificación con la 
familia de origen siempre que sea po-
sible.

En cuanto a los requisitos para 
adoptar, Garrido enfatizó que las con-
diciones se han vuelto más flexibles. 
Ahora, una persona sola, una persona 
en unión convivencial o una persona 
casada pueden inscribirse sin restric-

Eduardo “Dady” Gallardo, director 
técnico de la selección argentina fe-
menina de handball, y Priscila Álva-
rez, preparadora física, liderarán una 
clínica de ese deporte en Ushuaia el 
domingo 17 de septiembre en el Club 
Camioneros.

El próximo domingo 17 de septiem-
bre, Ushuaia se convertirá en el epi-
centro del handball, ya que el director 
técnico de la selección argentina fe-
menina, Eduardo “Dady” Gallardo, y la 
preparadora física del equipo nacional, 
Priscila Álvarez, dirigirán una clínica 
en el Club Camioneros de la ciudad.

Esta iniciativa es organizada por 
el Instituto Municipal de Deportes 
(IMD) y la Escuela Municipal de Han-
dball, y se llevará a cabo en el gimna-
sio del Club Camioneros, ubicado en 
Abel Cárdenas 192. La clínica tiene 
como objetivo brindar formación y 
entrenamiento en handball a jóvenes 
de Ushuaia.

DT DE SELECCIÓN ARGENTINA DICTARÁ UNA CLÍNICA 
DE HANDBALL

Guillermo Navarro, presidente del 
IMD, compartió su entusiasmo por la 
oportunidad de aprender de uno de los 
referentes más destacados del depor-
te en Argentina. Destacó que la clínica 
está abierta para chicos y chicas mayo-
res de 13 años y se alinea con la visión 
del intendente Walter Vuoto de fortale-
cer la capacitación deportiva en la ciu-
dad.

Una de las características más nota-
bles de la propuesta es que será com-
pletamente gratuita. Las sesiones se lle-
varán a cabo en dos horarios diferentes: 
de 17 a 19 horas para mujeres y de 19 
a 21 horas para varones. Esto permitirá 
a jóvenes deportistas y aficionados al 
handball de Ushuaia aprender de los 
mejores y mejorar sus habilidades en el 
deporte.

El handball ha experimentado un 
crecimiento significativo en Argentina 
en los últimos años, y la selección ar-
gentina femenina ha estado en la van-

guardia de ese progreso. Con la expe-
riencia de Eduardo “Dady” Gallardo 
y Priscila Álvarez, la clínica promete 
brindar a los participantes conoci-
mientos y técnicas avanzadas en el 

juego. Es sin dudas una oportunidad 
de acercarse a dos figuras destacadas 
del handball argentino y mejorar ha-
bilidades en un deporte dinámico y 
emocionante.

REGISTRO ÚNICO DE ADOPTANTES 

ciones significativas, siempre que sean 
argentinos nativos y mayores de 25 
años.

Garrido también habló sobre el pro-
ceso de convivencia con el niño adop-
tado, que puede variar en duración. 
Comienza con una etapa de vincula-
ción y se avanza gradualmente hacia la 
guarda con fines adoptivos, que impli-
ca una convivencia más prolongada y 

significativa.
El proceso de adopción es un viaje 

lleno de desafíos, y Laura Garrido pos-
tuló la importancia de las charlas in-
formativas para educar a las personas 
sobre lo que realmente implica. Cada 
familia adoptiva es un nuevo comienzo 
para brindar amor y apoyo a los niños 
y adolescentes que necesitan una fami-
lia.

USHUAIA
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El secretario de Turismo y Desarro-
llo Económico de la Municipalidad de 
Ushuaia, Gustavo Ventura, anunció en 
FM Master’s el próximo lanzamiento 
de una línea de crédito a tasa subsidia-
da destinada al sector turístico de la re-
gión. Ventura explicó que esta medida 
es parte de los esfuerzos continuos del 
municipio por apoyar al sector priva-
do, especialmente en respuesta a los 
desafíos económicos provocados du-
rante y después de la pandemia.

En sus propias palabras, Ventura 
destacó: “Desde la pandemia, el área 
de Desarrollo Económico, en una mi-
rada puesta del intendente muy firme, 
se ocupa de acompañar al sector pri-
vado. En ese momento lo hicimos con 
la tarjeta +U, con la capacitación y la 
formación para los emprendedores, 
pero también con un área que fue cre-
ciendo, para conseguir financiamiento 
para el sector privado. En ese momen-
to dimos $640 millones para el sector 
turístico, para que puedan seguir ade-
lante y no caer en una economía que se 
había ido a cero”.

El secretario municipal de Turis-
mo enfatizó que esta nueva iniciativa 
busca brindar un impulso adicional al 
sector turístico, que es esencial para la 
economía local: “Entendemos que el 
momento histórico que hoy vivimos, 
vuelve a requerir que el sector turísti-
co, para poder crecer, para poder dar 
ese paso de calidad que necesitamos 
y de innovación que necesita nuestro 
destino, es necesario nuevamente un 
financiamiento”.

Ventura reveló que, en los últimos 
cinco meses, se han mantenido con-
versaciones con el Ministerio de Eco-
nomía y el Ministerio de Turismo y 

Gustavo Ventura, secretario de Turismo y Desarrollo Económico de la Municipalidad de Ushuaia, compartió detalles sobre una nueva 
línea de crédito subsidiada que busca impulsar la innovación y el crecimiento económico del sector turístico en la ciudad.

NUEVA LÍNEA DE CRÉDITO PARA IMPULSAR EL 
TURISMO EN USHUAIA

A TASA SUBSIDIADA

Deportes de la Nación para establecer 
esta línea de crédito, y que están a pun-
to de anunciar: “Hemos hablado desde 
que asumí, hace cinco meses, con el 
Ministerio de Economía de la Nación, 
con el Ministerio de Turismo y Depor-
tes de la Nación, y estamos a horas de 
anunciar una nueva línea de crédito 
que, realmente, va a ser muy impor-
tante y muy amplia para todo el sector 
turístico”.

Según el funcionario, esta línea de 
crédito subsidiado tendrá una tasa de 
interés cercana al 50% y un plazo de 
5 años, con el objetivo de impulsar la 
industria turística que desempeña un 
papel fundamental en la economía lo-
cal: “La tasa va a rondar el 50% a 5 años, 
en pesos y busca motorizar la industria 
más pujante que nuestra provincia tie-
ne, y de nuestra ciudad ni hablar y que 
empuja nuestro producto bruto inter-
no de un modo importantísimo”.

El secretario Gustavo Ventura tam-
bién hizo hincapié en la importancia 
de incluir al sector gastronómico en 
esta iniciativa, ya que considera que 
desempeñará un papel crucial en el 
desarrollo económico de la ciudad y la 
provincia: “Por eso quiero sumar a lo 
gastronómico, porque me parece que 
Ushuaia está viviendo en este momen-
to, y para los próximos años lo que yo 
estoy analizando es que el sector de la 
gastronomía va a tener un rol prepon-
derante en nuestra economía y en el 
sector turístico”.

En resumen, la nueva línea de cré-
dito busca apoyar al sector turístico 
y gastronómico en Ushuaia, propor-
cionando recursos para innovación y 
crecimiento económico en tiempos 
críticos.
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Es por la causa que involucra a un 
penitenciario en Río Grande. El sujeto 
fue apartado de su área de trabajo.

La Justicia Federal allanó un domi-
cilio particular en la Margen Sur rela-
cionado al procedimiento del viernes 
pasado en la Unidad de Detención.

Cabe recordar que desde el mismo 
Servicio Penitenciario salió la denun-
cia al constatar en la computadora de 
un preso una galería de comentarios 
con una captura de una conversación 
entre un integrante de la fuerza con 
otro sobre la posibilidad de ingresar 
estupefacientes a la Unidad de Deten-
ción.

Al secuestrar ese equipo informá-
tico se determinó que el abonado te-
lefónico desde el que se emitieron los 
mensajes fue del cabo Juan José Grahl, 
quien además es el cocinero de la uni-

El Municipio de Río Grande se en-
cuentra en la etapa final de los pre-
parativos para su curso de formado-
res en prevención de suicidio, una 
propuesta que ha generado un gran 
interés, con más de 2000 personas 
inscriptas hasta el momento. El even-
to, programado para el 14 y 15 de sep-
tiembre, se realiza en colaboración 
con la Asociación de Psiquiatras de 
Argentina.

El curso tiene como objetivo con-
vocar a una amplia gama de actores 
sociales de Río Grande, incluyendo a 
la comunidad educativa, los medios 
de comunicación, profesionales de la 
salud y la salud mental, fuerzas de se-
guridad (Policía, Bomberos, Defensa 
Civil), asociaciones civiles y referen-
tes de clubes deportivos.

Durante las jornadas, se aborda-
rán estrategias para la creación de 
redes comunitarias de cuidado, apo-
yo y acompañamiento en situaciones 
psicosociales complejas. Se destaca 

MÁS DE 2000 PERSONAS SE INSCRIBIERON EN EL CURSO 
EN PREVENCIÓN DE SUICIDIO
El Municipio de Río Grande organiza un Curso de Formadores en Prevención de Suicidio que ya cuenta con más de 2000 inscriptos. 
El evento reunirá a diversos actores sociales y se llevará a cabo el 14 y 15 de septiembre.

la importancia de dotar a todos los 
participantes de herramientas que 
les permitan desempeñar un papel 
activo en la construcción de una Río 
Grande más empática y saludable.

Las inscripciones para aquellos 
que deseen asistir de manera presen-
cial aún están disponibles a través 
del siguiente enlace: bit.ly/3QF3IjD. 
Quienes asistan a ambas jornadas 
y aprueben la evaluación recibirán 
una certificación, la cual está actual-
mente en proceso de resolución mi-
nisterial.

Para quienes se encuentren fuera 
de la ciudad, se ha habilitado una op-
ción de transmisión en vivo. Podrán 
acceder a ella mediante el siguiente 
enlace: bit.ly/3ErZMvq, utilizando 
la contraseña “apsa2023”. Es impor-
tante tener en cuenta que los par-
ticipantes bajo esta modalidad no 
podrán ser evaluados ni recibirán la 
certificación correspondiente.

dad. Por lo cual se lo apartó de sus fun-
ciones y se lo pasó a disponibilidad por 
disposición del director del Servicio.

Este martes, el fiscal de la Justicia 
Federal, el Dr. Marcelo Rapaport que 
conduce la investigación, ordenó un 
allanamiento que tuvo la venia de la 
jueza federal Mariel Borruto, para pro-
ceder sobre el domicilio del agente pe-
nitenciario.

Allí Gendarmería intervino sobre el 
domicilio particular ubicado en calle 
Los Sauces de la margen sur, donde si 
bien no se encontraron estupefacien-
tes, se incautó el celular del peniten-
ciario imputado a fin de ser peritado 
y determinar la procedencia de aquel 
mensaje y cualquier maniobra ilícita 
que pudiera haberse concretado. (Foto 
Resumen Policial)

RÍO GRANDE

ALLANAMIENTO EN UN DOMICILIO 
POR FACILITACIÓN DE DROGAS

JÓVENES PROVOCARON UN 
INCENDIO

Sucedió en el Hogar de Menores 
en la Chacra II este miércoles a la 
mañana. No hubo heridos.

Un incendio ocurrió este martes 
alrededor de las 6 horas, cuando 
varios chicos que residen allí pren-
dieron fuego una campera. Gracias 
a la rápida intervención de los bom-
beros de la policía, la situación fue 
controlada a tiempo y no pasó a 
mayores.

La institución, dependiente del 
ministerio de Desarrollo Social, está 
ubicada en Prefectura Naval Argen-
tina 1130, frente al colegio Sobera-
nía Nacional.

En el lugar, Policía Provincial, al 
llegar, constató que desde la puer-

RÍO GRANDE

ta lateral salía humo, observándose 
una campera, la cual presentaba 
signos de haber sido incendiada re-
cientemente.

La operadora del hogar manifes-
tó que un grupo de menores había 
incendiado la campera la cual fue 
retirada al exterior y sofocada por 
las propias cuidadoras.

Se dio intervención a personal 
de Comisaria de Genero y Familia, y 
el perito bomberil refirió que el he-
cho fue de manera intencional sin 
afectación de otras instalaciones y 
personas. No se registraron perso-
nas lesionadas. (Foto Resumen Po-
licial)

RÍO GRANDE



14 de Septiembre de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

La Secretaría de Representación 
Política del Gobierno de la Provincia 
ofrece nuevas propuestas para toda la 
comunidad en la Casa de la Alegría, 
ubicada en la calle Azucenas 23, ba-
rrio “Arraigo Sur” en Río Grande. Las 
instalaciones se encuentran abiertas 
al público de lunes a viernes de 9:00 
hasta las 22:00 horas.

Las actividades que se desarrollarán 
en el espacio son las siguientes:
-Comedores
Lunes a viernes de 15 a 17 hs
A cargo de los profesores Mauricio y 
Ana Impa
-Karate-Do
Lunes, miércoles y viernes 
17 a 18 hs (6 a 8 años)
18 a 19 hs (Todas las edades)
19 a 20 hs (adultos)
A cargo del profesor Sandro Aguilar
-Introducción a la informática
Lunes y jueves de 19 a 21 hs
A cargo de la profesora Dafne Winter
-Caporales
Lunes y jueves de 20 a 22 hs
A cargo del profesor Alexis Rueda
-Folklore 
Martes y jueves de 16 a 17 hs (6 a 12 
años)
17 a 18 hs (13 a 19 años)
A cargo del profesor Julio Nieva
-Caporales 
Martes y jueves de 18 a 19 hs (4 a 12 
años)
de 19 a 20 hs (12 años en adelante)
A cargo del profesor Victor Jonhatan 
Rueda
-Cocina para Niños (4 a 6 años)
Martes y jueves de 18 a 20 hs
A cargo de las profesoras Daiana Mo-
reira y Jessica
-Guitarra (Todas las edades)
Martes y miércoles de 18 a 19 hs
A cargo del profesor Alejandro Sarro
-Paquete Office Inicial
Martes y viernes de 19:20 a 21 hs
A cargo de la profesora Dafne Winter
-Acondicionamiento Físico de Hand-
ball
Miércoles 20 a 21 hs
A cargo del profesor Facundo Balza
-Caporales 
Miércoles y viernes de 20 a 22 hs
A cargo del profesor Braian de “Cora-
zón América”
-Aprendo en mi Barrio
Jueves de 15 a 17 hs y viernes de 4 a 
16 hs

NUEVAS PROPUESTAS DE LA CASA DE LA ALEGRÍA 

RÍO GRANDE

-Guitarra 
Viernes de 18 a 19 hs (6 a 8 años)
de 19 a 20 hs (9 a 10 años)
A cargo del profesor Emanuel Ramayo
-Decoración de Torta
Sábados de 14 a 16 hs
A cargo de la profesora Ana Impa
-Practi-Cartuchera Bordado
Sábado de 14 a 17 hs
A cargo de la profesora Gilda y Agus-
tina
-Iniciación a la Danza
Sábados de 16 a 18 hs
A cargo de la profesora Estefanía López

Cabe destacar que varias de las ac-
tividades propuestas se llevan a cabo 
en articulación con el Ministerio de 
Desarrollo Humano, el Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía, la Secretaría de Empleo y For-
mación Laboral, y la Subsecretaría de 
Juventudes, profesionales, vecinas y 
vecinos particulares de Río Grande.

Para consultas e inscripciones los 
vecinos pueden comunicarse al nú-
mero 2964 465539.
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El mismo, se llevará a cabo los días 
22 y 23 de septiembre en la ciudad de 
Río Grande en instalaciones del Gim-
nasio del Colegio Don Bosco. Este año 
el lema será “40 años: hacer nuestra 
Democracia más democrática”, enfati-
zando la centralidad del sistema edu-
cativo y sus instituciones para la cons-
trucción de ciudadanía democrática.

El Congreso dará inicio el día vier-
nes 22 de septiembre a las 11 horas con 
el Panel de Apertura denominado “40 
años de democracia. Miradas diversas 
para fortalecer lo común” con la pre-
sencia de los panelistas Daniel Feiers-
tein, doctor en Ciencias Sociales UBA 
e investigador principal del CONICET; 
Marcela Isaias, periodista especializa-
da en temas de educación, actualmen-
te trabaja en la cooperativa de prensa 
La Masa (El Eslabón y Redacción Rosa-
rio); Sandra Hoyos, integrante del co-
lectivo antirracista Identidad Marrón, 
licenciada en Política Social y Mariana 
Chaves, doctora en Ciencias Naturales y 
licenciada en Antropología.

Por la tarde se trabajará en las ponen-
cias presentadas con la participación de 
reconocidos comentaristas quienes di-
rigirán las diferentes mesas de trabajo. 
Para culminar esta primera jornada se 
proyectará el film “Abandono de car-
go”, contando con la participación de 
su director Alejandro Vagnenkos y una 
de sus protagonistas, Silvana Nicolini.

El día sábado 23 de septiembre 
iniciará a las 10 horas con el Panel de 

CONTINÚAN LAS INSCRIPCIONES PARA EL 6° CONGRESO 
DE EDUCACIÓN DESDE EL SUR 
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, llevará adelante como todos los 
años el 6° Congreso Internacional de Educación e Inclusión desde el Sur 2023. 

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

Educación para los Derechos Humanos, 
Género y ESI del Ministerio de Educa-
ción de la Nación. Para culminar el Con-
greso se desarrollará la Conferencia de 
Cierre a las 11:30 horas, a cargo de Al-
varo García Linera, profesor y vicepresi-
dente mandato cumplido (2006 – 2019) 
de Bolivia.

Desde la cartera educativa se aborda 
esta sexta edición del Congreso de Edu-
cación en el marco de los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible 2015-2030 (ODS). 
Esta Agenda 2030 tiene 17 objetivos, 
cuyo N°4 trata la de educación mun-
dial (ODS4) en referencia a garantizar 
una educación inclusiva, equitativa y 
de calidad, promoviendo oportunida-
des de aprendizaje durante toda la vida 
para todas y todos. Asimismo, el ODS 4 
plantea entre una de sus metas aumen-
tar sustancialmente la oferta de maestros 
calificados, entre otras cosas mediante 
la cooperación internacional para la for-
mación de docentes en los países en de-
sarrollo, especialmente los países menos 
adelantados y los pequeños Estados insu-
lares en desarrollo.

Desde la cartera educativa, se invita a 
toda la comunidad educativa a participar. 
Para ello, deben hacerlo mediante ins-
cripción previa a través del link https://
inscripcion.congreso.tierradelfuego.edu.
ar/

Para más información podrán con-
sultar a través del correo electrónico 
6tocongreso2023@tdf.edu.ar y/o ingre-
sando a las redes sociales del Congreso 
Instagram: @congresoeducacion.tdf | 
Facebook: @congresointernacionale-
ducacionrg

estudiantes del nivel superior de las 
instituciones IPES “Paulo Freire” y “Flo-
rentino Ameghino”, UNTDF IEC, ISES 
e ISPRG, el cual estará coordinado por 

la Lic. Alejandra Benvenuto, directora 
Nacional de Investigación y Desarrollo 
Profesional Docente y la Lic. Violeta 
Rosemberg, asesora de la Dirección de 
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El Gobernador Gustavo Melella jun-
to a la secretaria de Asuntos Estratégicos 
de Nación, Mercedes Marcó del Pont; la 
secretaria de Energía de Nación, Flavia 
Royón; la secretaria de Cambio Climá-
tico, Desarrollo Sostenible e Innovación 
de Nación, Cecilia Nicolini y a la Gober-
nadora de Río Negro Arabela Carreras; 
participó este martes del lanzamiento 
de la Estrategia Nacional para el Desa-
rrollo de la Economía del Hidrógeno, 
que se llevó adelante en Casa Rosada. 

En la misma, estuvieron presentes el 
ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita; 
el secretario de Hidrocarburos, Alejan-
dro Aguirre; el secretario de Represen-
tación Oficial, Maximiliano D´Alessio y 
el legislador provincial, Federico Greve.

La Estrategia Nacional para el De-
sarrollo de la Economía del Hidrógeno 
es una herramienta de política pública, 
impulsada por diferentes áreas del Po-
der Ejecutivo nacional, las provincias 
y el sector privado; que traza líneas de 
acción y metas al año 2050 para generar 
certidumbre en torno al sendero de de-
sarrollo del hidrógeno de bajas emisio-
nes, un vector clave de energías limpias 
y como insumo para la industria.

Al respecto, Melella destacó que 
“cuando el sector público y el privado 
se sientan a pensar juntos un plan es-
tratégico y de desarrollo que ponga a 
nuestro país de pie, hay que celebrar-
lo” agregando que “estoy seguro que la 
gran transformación y el crecimiento 
de nuestro país, va a llegar cuando lo-
gremos la transformación de la matriz 

“EL CRECIMIENTO DE NUESTRO PAÍS LLEGARÁ CON LA 
TRANSFORMACIÓN DE LA MATRIZ ENERGÉTICA”
Así lo manifestó el Gobernador de la Provincia, durante el lanzamiento de la Estrategia Nacional para el Desarrollo de la Economía del 
Hidrógeno; la cual contó con la presencia de distintas autoridades nacionales; empresarias y del CFI.

energética”.
Asimismo, destacó el trabajo de la 

mesa ampliada “ya que denota el es-
fuerzo de todos, del gobierno nacional; 
de los gobiernos provinciales; de las 
empresas del mundo del conocimiento 
y de las universidades”.

En tal sentido, Melella opinó que la 
iniciativa a nivel nacional “es de gran 
valor y quienes estamos en un lugar 
de servicio, en un lugar público; tene-
mos que seguir escuchando al privado, 
a quienes quieran invertir y acompa-

en el mundo tienen una estrategia na-
cional, pensando en desarrollar la eco-
nomía del hidrógeno. Hoy Argentina es 
parte de ese ese proceso, gracias al tra-
bajo conjunto que las provincias; los or-
ganismos públicos y del ámbito privado 
vienen realizando desde hace años con 
el Gobierno nacional”.

Aguirre explicó que la participación 
de Tierra del Fuego “tiene que ver con 
el desarrollo que venimos haciendo en 
este capítulo, donde se ha tomado a 
nuestra provincia como modelo para 
hacer estos estudios”.

ñarlos para que su inversión se pueda 
realizar”. 

“La presentación del Plan Estra-
tégico de hoy no tiene que ser la pre-
sentación de un ciclo de documentos 
en papeles; sino un empuje más a la 
concreción de los proyectos. Hoy te-
nemos la oportunidad y la responsabi-
lidad histórica de llevarlo a buen final, 
con lo cual es importante que sigamos 
trabajando para que esto finalmente se 
concrete” cerró.

Por su parte, el secretario de Hidro-
carburos agregó que “sólo 21 países 

SEGUNDO TORNEO PROVINCIAL DE 
GIMNASIA ARTÍSTICA

60 gimnastas de toda la provincia 
se hicieron presentes en este espacio 
municipal, que albergó por primera 
vez un torneo de esta magnitud.

Durante el pasado fin de semana 
se realizó el segundo Torneo Provincial 
Federativo de Gimnasia Artística en di-
cho Centro Municipal.

60 gimnastas de toda la provincia se 
acercaron para ser parte de esta com-
petencia, la cual se realizó por primera 
vez en nuestra ciudad.

Además de los y las deportistas de 

la Escuela Municipal, llegaron desde 
el Instituto Municipal de Deportes Us-
huaia y la Academia Acrux también de 
la capital fueguina.

A lo largo de la jornada, se vio un 
gran acompañamiento por parte de 
las familias que acompañaron a los y 
las niñas.

Río Grande se continúa estable-
ciendo como la ciudad del deporte, 
siendo sede de estos eventos, fruto de 
la fuerte inversión deportiva que reali-
za la gestión municipal.

RÍO GRANDE

ECONOMÍA DEL HIDRÓGENO

NUEVA ENTREGA DE CERTIFICADOS 
DE LENGUA DE SEÑAS

La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante una nueva entrega de certifi-
cados a estudiantes que completaron 
el curso de Lengua de Señas, superando 
más de 280 egresados y egresados desde 
su implementación. La propuesta mu-
nicipal, que está a cargo de la Secretaría 
de Cultura y Educación y es dictado por 
la tallerista y facilitadora de Lengua de 
Señas Marta Lacuadra, tiene como obje-
tivo ser una herramienta que favorezca 
la comunicación con personas sordas, 
hipoacúsicas y con trastornos del habla 

para las y los participantes del mismo.
Desde la gestión del intendente Wal-

ter Vuoto se fortalece la promoción de una 
inclusión real de todas y todos los vecinos, 
acercando elementos de aplicación con-
creta a la comunidad, así como generando 
conciencia sobre la importancia del diálogo 
y el poder entender al otro u otra.

Para más información sobre el curso de 
Lengua de Señas, así como los diversos ta-
lleres que la Municipalidad de Ushuaia im-
pulsa, las y los interesados podrán acceder a 
las redes sociales de la Secretaría de Cultura 
y Educación en @culturayeducacionush.

USHUAIA 
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El Municipio de Río Grande infor-
ma a la comunidad que ya están abier-
tas las inscripciones para ser parte del 
Programa Universitario de Formación 
en Desarrollo de Videojuegos. Quienes 
quieran sumarse tienen tiempo de ano-
tarse hasta el 18 de septiembre a través 
del siguiente formulario: https://forms.
gle/pPmtT4MdtzF7swXs6

Dicha formación está destinada a: 
estudiantes de la Lic. en Medios Audio-
visuales y de la Lic. y Tec. En Sistemas 
de la UNTDF; estudiantes egresados 
de colegios técnicos y de orientación 
artística; como así también vecinos y 
vecinas que cuenten con el secundario 
completo. 

Las clases se llevarán adelante en el 
Espacio Tecnológico (Pellegrini 520), los 
viernes de 14 a 17 horas y los sábados de 
10 a 13 horas. 

ABRIERON LAS INSCRIPCIONES PARA LA FORMACIÓN 
EN DESARROLLO DE VIDEOJUEGOS
Es una propuesta desarrollada por el Municipio junto al Instituto de Cultura, Sociedad y Estado de la UNTDF, en pos de que las y los 
jóvenes riograndenses puedan formarse y desarrollarse de manera profesional en este ámbito. 

El programa se compone de 5 mó-
dulos independientes que se dictarán 
hasta diciembre de este año. Las ma-
terias a desarrollarse son: Introducción 
al desarrollo de videojuegos, Introduc-
ción a las imágenes digitales 3D; Intro-
ducción a la ilustración y animación 
2D, Audio para videojuegos e Introduc-
ción a Unity3D.

La propuesta es desarrollada entre 
el Municipio y el Instituto de Cultu-
ra, Sociedad y Estado de la Universi-
dad Nacional de Tierra del Fuego (IC-
SE-UNTDF). A partir de estas acciones, 
se fomentan las políticas de desarrollo 
profesional para potenciar a Río Gran-
de como una ciudad tecnológica y del 
conocimiento; además de fortalecer el 
vínculos de las y los riograndenses con 
la tecnología y la industria de videojue-
gos.

OFERTAS EDUCATIVAS Y DE OFICIOS 
EN LA EXPO ACADÉMICA 

El Municipio de Río Grande lanzó la 
2° Edición de la Expo Académica RGA 
con la presencia de varios stands, entre 
los cuales se podía encontrar ofertas 
educativas desde el sector público, así 
como también del sector privado. 

Las y los jóvenes se acercaron para 
conocer las propuestas, recibiendo fo-
lletería y orientación académica acer-
ca del contenido y la formación en las 
áreas profesionales de las que estaban 
interesados. 

Al respecto, el director de Juventu-
des, Gustavo Casariego, indicó que “la 
Expo Académica nos posibilitó dia-
logar con los estudiantes a través de 
nuestro equipo de Casa de Jóvenes, 
que en los próximos días se estará con-
tactando con ellos para iniciar todo 
el proceso vinculado a los talleres de 

orientación vocacional que se van a 
estar llevando adelante en el Munici-
pio”.

Además, destacó que “este año he-
mos incorporado, a pedido de muchos 
estudiantes, la difusión de los oficios 
que se enseñan en la ciudad, suman-
do a las instituciones que se dedican 
a la enseñanza de los mismos como el 
Espacio Tecnológico que cuenta con 
los oficios digitales”.

Cabe señalar que, aquellos jóvenes 
que desean estudiar fuera de la pro-
vincia pudieron conocer las propues-
tas municipales de acompañamiento 
en Buenos Aires, como lo son el pro-
grama “RGA Juventudes” y la oferta de 
actividades de la Casa de Jóvenes Fue-
guinos “Rodrigo Bolívar” en la ciudad 
de La Plata.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

LA EXPO DE EMPRENDEDORES 
Y EL MERCADO CONCENTRADOR 
VUELVEN A LA BASE NAVAL

Este sábado 16 y domingo 17 de 
septiembre la Municipalidad de Us-
huaia llevará adelante una nueva edi-
ción de la Expo Feria Emprendiendo 
el Futuro y del Mercado Concentra-
dor.

En el gimnasio de la Base Naval 
Ushuaia, ubicado en Yaganes 299, los 
vecinos y vecinas de la ciudad podrán 
adquirir productos de calidad y a 

buen precio desarrollados por empren-
dedores y emprendedoras locales.

Además, en el Mercado Concentra-
dor encontrarán alimentos no perece-
deros, carnes, pescado congelado, fru-
tas y verduras, y artículos de limpieza a 
precios populares.

El horario de atención al público du-
rante ambas jornadas será de 14 a 19.

USHUAIA 
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La exhibición, podrá ser visitada por 
los vecinos y vecinas desde el lunes 18 
al jueves 28 de septiembre, y presentará 
a lo largo de cuatro salas un recorrido 
histórico por el territorio, su geografía, 
los pueblos originarios que la habitan, 
así como la etapa de llegada de los eu-
ropeos y el proceso histórico de resis-
tencia desde una perspectiva abocada 
al medioambiente.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, detalló que “desde el ini-
cio de la gestión del intendente Walter 
Vuoto hemos puesto en valor la historia 
local. En esta oportunidad impulsamos 
una propuesta que viene a presentar 
desde un enfoque distinto nuestra tie-

SE PRESENTA LA MUESTRA INMERSIVA “TERRA INCÓGNITA 
DE LOS MARES AUSTRALIS”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, a través de la Dirección de Coordinación Cultural y Gestión del 
Patrimonio, presentará la muestra inmersiva “Terra Incógnita de los Mares Australis”, que tendrá su inauguración el viernes 15 a las 
20:00 horas en la Antigua Casa Beban.

rra, entendiendo la importancia de 
visibilizar las vivencias de quiénes nos 
precedieron para fortalecer nuestra 
memoria colectiva”.

“Nos llena de orgullo el contenido 
de esta muestra, porque la propuesta 
en su totalidad la realizaron los traba-
jadores y trabajadoras de esta área de 
la Dirección de Coordinación Cultu-
ral y Gestión del Patrimonio” destacó 
Molina.

Quienes deseen saber más sobre 
la muestra inmersiva “Terra Incógnita 
de los Mares Australis”, así como las 
diversas propuestas que la Secretaría 
de Cultura y Educación impulsa, po-
drán acceder a las redes sociales de la 
misma en @culturayeducacionush.

RENOVARON LA ESCALERA DEL 
BARRIO OBRERO

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Planificación 
e Inversión Pública, comenzó con la 
puesta en valor de diferentes espacios 
públicos, entre ellos, la renovación 
de la escalera del barrio Obrero, para 
garantizar una mejor calidad de vida 
para los vecinos y vecinas.  

El subsecretario de Servicios Pú-
blicos, Ing. Christian Videla explicó 
que “las mejoras de las condiciones 
climáticas nos permitieron retomar 
las tareas de mantenimiento y en este 
caso puntual, había sido un pedido del 
intendente, Walter Vuoto, dado que se 
había reunido con los vecinos de este 
barrio, y le solicitaron mejorar este es-
pacio, que había sido deteriorado en 

consecuencias de las inclemencias del 
tiempo y por el uso que estaba tenien-
do”. 

Asimismo, indicó que “la escalera 
es de metal y tiene escalones de metal 
desplegado, con lo cual se procedió a 
cambiar la malla y el refuerzo de la es-
tructura del escalón”, en tanto observó 
que “ya llevamos un 50 por ciento de 
la obra, y por lo general estos trabajos 
demandan entre cinco y siete días”. 

Videla anticipó que “en la medi-
da que las condiciones del clima lo 
permitan, y la capacidad operativa, 
vamos a darle continuidad a estos 
trabajos de mantenimiento tal cual lo 
venimos realizando todos los años, en 
distintos espacios de la ciudad”.

 

USHUAIA 
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LA MUNICIPALIDAD Y EL I.N.T. 
PRESENTAN EL CICLO “PRIMAVERA 
TEATRAL”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
en articulación con el Instituto Na-
cional del Teatro, realizará un nuevo 
ciclo de teatro, denominado “Prima-
vera Teatral”, que dará comienzo el 
día 13 de septiembre.

 La obra “Dark Rabbit” abrirá este 
ciclo a cargo del Grupo Mörana el 
miércoles 13 del corriente, en la Sala 
Niní Marshall con entrada libre y gra-
tuita.

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, resaltó que “gra-
cias el trabajo del intendente Walter 
Vuoto junto al Gobierno Nacional en 

articulación con el Instituto Nacional 
del Teatro, podemos acercar a la comu-
nidad estas obras de teatro, las cuales 
vienen a fortalecer y visibilizar la labor 
de las y los trabajadores del sector”.

La obra Dark Rabbit es llevada 
adelante por el Grupo Mörana, con 
la dirección de Dasha Nefodóva, y las 
actuaciones de Mauricio Rodríguez, 
Fernando Almirón y Mariano Monsal-
ve.

Para conocer más sobre el cronogra-
ma de propuestas teatrales, las perso-
nas interesadas podrán acceder a las 
redes de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación en @culturayeducacionush

USHUAIA 
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“TIERRA DEL FUEGO TENDRÁ 
UNA INDUSTRIA ELECTRÓNICA Y 
TEXTIL COMPETITIVA”

El legislador Federico Sciurano 
(UCR) destacó, que la industria tex-
til se sume a la prórroga del subrégi-
men industrial fueguino anunciada 
por autoridades nacionales y pro-
vinciales. Asimismo, sostuvo que la 
falta de definiciones generó incer-
tidumbre en las más de mil familias 
que dependen del sector. Se espera 
que en los próximos días, el titular 
del Palacio de Hacienda de la Na-
ción, presente el decreto en la Pro-
vincia.

En declaraciones a Prensa Legis-
lativa, el referente radical sostuvo 
que “la discriminación que tenía ese 
sector” frente a la industria electró-
nica radicada en Tierra del Fuego, 
dio lugar “a la necesidad de generar 
gestiones”, para contrarrestar ese 
panorama.

Saludó el trabajo de los ministe-
rios de Producción y de Trabajo de 
Tierra del Fuego, como así también 
las diversas intervenciones que tu-
vieron, el titular de la Secretaría de 
Representación Política del Gobier-
no de la Provincia, Federico Runin y 
el Gobernador de Tierra del Fuego, 
prof. Gustavo Melella.

Dijo que las acciones de Melella 
junto al ministro de Economía de la 
Nación, Sergio Massa, “acordaron la 
prórroga del subrégimen, práctica-
mente con las mismas condiciones 
que poseen las electrónicas”. En 
este sentido, expresó que “podemos 
respirar” ante el advenimiento de la 
finalización de este proceso indus-
trial “tan importante para los fue-
guinos” y que facilita la competen-

cia industrial con su par brasilero.
Agregó que el ámbito  empre-

sarial muchas veces “no está a la 
altura del desafío que significa” la 
Ley nacional N° 19.640 y se debe 
reflexionar al respecto. Pidió evitar 
las especulaciones sobre la natu-
raleza del subrégimen, la industria 
de Tierra del Fuego y los beneficios 
que genera para la Isla Grande.

Consultado sobre la firma de 
la incorporación del sector textil, 
Sciurano adelantó que se trata de 
un “compromiso” que asumieron 
las autoridades provinciales con el 
titular del Palacio de Hacienda. Es-
peran que Massa arribe  personal-
mente a Tierra del Fuego para pre-
sentar de manera  oficial el decreto 
que normará la inclusión de la in-
dustria textil fueguina al amparo.

La prórroga hasta 2038 del 
subrégimen industrial de la Ley 
nacional N° 19.640 de Promoción 
Económica en Tierra del Fuego, que 
vencía en diciembre del año 2023 y 
que puede ser extendido por otros 
15 años, dejaría a la Provincia en 
mejores condiciones de competiti-
vidad frente a la vigencia del régi-
men industrial de Manaos (Brasil), 
que vence en 2073. 

Según fuentes oficiales, la ex-
tensión del subrégimen industrial 
por 15 años (de 2023 a 2038) anun-
ciada por el presidente Alberto Fer-
nández, y la creación del Fondo de 
Ampliación de la Matriz Productiva 
Fueguina (con fondos de las em-
presas) “puede generar la creación 
de 9.000 puestos de trabajo adicio-
nales”.

“HAY UNA GRAN INDUSTRIA TEXTIL 
EN TIERRA DEL FUEGO Y ESTO ES 
RECONOCIDO POR NACIÓN”

El titular de la bancada de FORJA, 
legislador Federico Greve, destacó la 
incorporación del sector textil a la pró-
rroga del subrégimen de promoción 
industrial, anunciada por el ministro 
de Economía, Sergio Massa junto al 
Gobernador, profesor Gustavo Mele-
lla. Sostuvo que “es muy importante 
ver que hay un Gobierno nacional que 
está preocupado por Tierra del Fuego, 
por el subrégimen industrial y esto lo 
demuestra”. 

“Como decía el Gobernador, fue 
un trabajo de meses, e incluso años, 
entre varios órganos nacionales y pro-
vinciales, en los cuales se tuvo idas y 
vueltas respecto de cuál era la mejor 
forma para llevar esta situación ade-
lante. Me parece que hoy es un día de 
alegría y de satisfacción para estas fa-
milias que tenían esa incertidumbre 
respecto de sus puestos de trabajo”.

Asimismo señaló que el nuevo pano-
rama aporte “tranquilidad” y dijo que 
para el arco dirigencial es “de vital im-
portancia para las próximas elecciones, 
porque vamos a salir a trabajar, a militar 
y explicar a cada uno de las y los fuegui-
nos que hay un Gobierno nacional que 
está interesado en Tierra del Fuego, en 
el desarrollo de la Argentina y en la pro-
ducción fueguina”, agregó.

En este sentido, el Legislador indi-
có que “hay cosas para corregir. No hay 
que amparar dentro de la Ley a quiénes 
la quieren saltar para tener beneficios 
propios. Esto es motivo de análisis tan-
to desde la Provincia como de Nación, 
porque no podemos permitir que, por 
algunos avivados, paguen un montón 
de trabajadores y de fueguinos. Hay una 
gran industria textil en Tierra del Fuego 
y esto es reconocido por el Gobierno na-
cional”, cerró.

LEGISLATURA LEGISLATURA
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“Los vecinos del barrio de las cha-
cras de la margen sur –del río Grande-, 
contaron los proyectos que poseen 
con el objetivo de incrementar la pro-
ducción de alimentos”, dijo a Pren-
sa Legislativa la referente del Partido 
Verde en la Legislatura. Además recor-
dó que ellos, se encuentran asentados 
en la zona desde hace más de treinta 
años. 

También, indicó que acordaron 
elevar al Poder Ejecutivo un docu-
mento en el que se le solicitará la con-
creción del tendido de red de gas, no 
obstante ello, gestionarán el resto de 
los servicios tales como cloacas, agua 
y energía eléctrica, ante los entes co-
rrespondientes. 

MARÍA LAURA COLAZO SE REUNIÓ CON 
PRODUCTORES CHACAREROS Y COOPERATIVISTAS

En otro momento de la jornada 
de Colazo en la Delegación de Río 
Grande, recibió a representantes 
cooperativistas de esa ciudad, que 
comercializan sus productos en toda 
Tierra del Fuego. 

Cabe destacar que los emprende-
dores presentaron ante la Cámara un 
proyecto de Ley que adquirió estado 
parlamentario en la última sesión, y 
fue tomado por el bloque del Partido 
Verde. Se trata del asunto N° 228/23, 
proyecto de Ley sobre el Programa 
de promoción al trabajo cooperativo 
que fuera impulsado por las coope-
rativas 18 de Diciembre, Progresar y 
Texmalar. 

“Desde el Partido Verde tomamos 
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el compromiso de lograr los consen-
so necesarios para que la iniciativa de 
los trabajadores se analice en Comi-
siones”, narró la representante de la 
Cámara. 

Para finalizar, señaló la importan-
cia de promover e impulsar el coope-

rativismo en Tierra del Fuego, dado 
que las asociaciones poseen el fin de 
beneficiar tanto a los integrantes de 
esos espacios como a la comunidad 
en general, y llevan muy alto los va-
lores de solidaridad y respeto, opinó 
María Laura Colazo.

La legisladora María Laura Colazo (PV), se reunió en la sede del Poder Legislativo de Río Grande, con representantes de vecinos de las 
chacras productivas de la margen sur del río y referentes cooperativistas. La Parlamentaria, escuchó los pedidos de ambos sectores y 
comprometió gestiones con el objetivo de acompañar el desarrollo que esperan desde hace tiempo. 

LAS JUVENTUDES CONFORMAN 
UN ESPACIO CENTRAL EN LAS 
POLÍTICAS PÚBLICAS

El Recinto de Sesiones del Poder 
Legislativo, fue sede de la decimo-
cuarta edición del Parlamento Juvenil 
del Mercosur. “Se trató de una jornada 
muy importante para las y los jóvenes 
fueguinos”, comentó el director de Ju-
ventudes, Nahuel Carrizo. El funciona-
rio adelantó que seguirán potencian-
do los espacios de debate que señalan 
una agenda que representa el sentir y 
el pensar de las y los  jóvenes. Agrade-
ció a las autoridades del Poder Legisla-
tivo su acompañamiento en el camino 
de la construcción ciudadana. 

Contó que se debatió sobre die-
ciséis ejes temáticos, además ellos 
mismos eligieron a dos delegados 
nacionales que llevarán la voz de los 
fueguinos ante el Congreso Nacional. 
“Estamos muy emocionados como 
equipo de trabajo” dijo el referente de 
la subsecretaría de Juventudes.

Entendió que, actualmente, las 
juventudes están en el centro de los 
debates que se generan en ámbitos 
nacionales en temas tales como “la 
educación pública, salud y hablar de 
los 40 años de democracia.  Este tipo 
de políticas públicas son las que que-
remos para ellos”, expresó el funcio-
nario. 

Por otro lado, Prensa Legislativa, 
dialogó con la delegada electa, la jo-
ven de Tolhuin Martina Arias quien 
cursa el 5° año del colegio Trejo Noel. 
“Esta es una experiencia maravillosa, 
estoy agradecida a mis compañeros”, 
señaló la estudiante que abordó el eje 
sobre participación ciudadana. 

Especificó que, con sus compa-
ñeros, analizaron los derechos que 
poseen los jóvenes y la necesidad de 
ser respetados. “Analizamos cómo se 
observan estas situaciones en nues-
tra escuela, cómo vemos la educación 
día a día y cuáles son las cosas que se 
necesitan para mejorar”, compartió 
Arias. 

Asimismo, contó que en el docu-
mento que presentaron, solicitan la 
implementación de centros de estu-
diantes en todas las escuelas; la pre-
sencia y respeto del código de convi-
vencia y además requieren la puesta 
en marcha de gabinetes psicopeda-
gógicos integrado por profesionales. 

“Pedimos que se nos explique 
cómo se vota, dónde y cómo hacer; 
que el voto tenga el verdadero signi-
ficado y su magnitud”, reflexionó la 
estudiante de Tolhuin. 

LEGISLATURA
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 El impacto más fuerte en el número 
general fue del rubro Alimentos y Bebi-
das, también apalancado por Prepagas 
y precios regulados. 

Fue el propio ministro Sergio Massa 
quien adelantó, horas antes, que el au-
mento sería “uno de los peores meses 
de los últimos 30 años, producto de una 
imposición del FMI que golpea enor-
memente nuestra economía, como fue 
la devaluación más el impuesto PAIS”.

En ese sentido, la devaluación del 
21,8% que el Banco Central implemen-
tó el lunes 14 de agosto -que llevó al 
tipo de cambio mayorista de $287,29 a 
$350- impulsó al alza a todos los rubros, 
que registraron el traspaso a precios 
tanto en la industria de bienes como en 
la de servicios. Según detalló el Indec, 
los bienes registraron una variación de 
13,7% en agosto, mientras los servicios 
tuvieron un incremento del 9,1% con 
respecto al mes anterior.

La comida, un problema para el 
bolsillo

La división de mayor aumento en 
el mes fue Alimentos y bebidas no al-
cohólicas (15,6%), impulsada funda-
mentalmente por la suba en Carnes y 
derivados (25,6% en Gran Buenos Ai-
res) y Verduras, tubérculos y legumbres 
(19,3% en Gran Buenos Aires).

El rubro carnes tuvo diferentes alzas 
por cortes: la carne picada común su-
bió 39,4 por ciento; la paleta aumentó 
34 por cieno y el cuadril, corte de por sí 
caro, subió 33,3 por ciento. Por su par-
te, la nalga subió casi 33 por ciento y el 
asado un 32,4. 

Entre los productos frescos, las ver-
duras, la papa subió 28,3, el tomae re-
dondo un 31,8 por ciento, el pollo un 
20,6 y los huevos un 18 por ciento. 

Otros rubros de impacto

EL ÍNDICE DE PRECIOS AL CONSUMIDOR FUE EL 
MÁS ALTO EN 30 AÑOS

INFLACIÓN

También incidieron con mayor peso 
en el dato de agosto los rubros de Sa-
lud (15,3%) –principalmente por los 
aumentos en Medicamentos (20,3% en 
GBA)– y las subas en Equipamiento y 
mantenimiento del hogar (14,1%), y en 
Restaurantes y Hoteles (12,4%).

Las que registraron menores varia-
ciones en agosto fueron Comunicación 
(4,5%) y Bebidas alcohólicas y tabaco 
(8,5%).

A nivel de las categorías, el IPC Nú-
cleo (grupos que quedan por fuera de 
los Regulados y Estacionales) aumentó 
13,8% en el mes y 125,3% interanual y 
lideró el aumento, seguido por Estacio-
nales (frutas, verduras, ropa exterior, 
transporte por turismo y alojamiento y 
excursiones) que subió 10,7% en el mes 
y 128,8% interanual.

Los precios regulados

Mientras tanto, el IPC de Regulados 
(combustibles para la vivienda, electri-
cidad, agua y servicios sanitarios, sis-
temas de salud y servicios auxiliares, 
transporte público de pasajeros, fun-
cionamiento y mantenimiento de vehí-
culos, correo, teléfono, educación for-
mal y cigarrillos y accesorios) aumentó 
8,3% en el mes y 116,6% interanual.

La fuerte alza de precios marcó un 
récord para el índice de inflación, que 
fue el más alto en 32 años.

La última vez que un dato mensual 
de inflación superó el 12% había sido 
en febrero de 1991, cuando alcanzó el 
27%, en la salida del último episodio de 
hiperinflación que atravesó la Argenti-
na, durante el primer mandato como 
presidente de Carlos Menem, previo al 
inicio de la Convertibilidad.

En respuesta, el Gobierno anunció 
una serie de medidas compensatorias 

La inflación del mes de agosto quebró la barrera psicológica y saltó a dos digitos en agosto. Según el Índice de Precios al Consumidor 
(IPC) que dio a conocer el INDEC, la suba de precios en ese mes fue de 12,4 por ciento respecto a julio, 124,4 en la medición interanual 
y 80,2 por ciento en lo que va del 2023, posicionándose como el número más alto en 30 años

que incluyeron el congelamiento de au-
mentos en la medicina prepaga para fa-
milias que ganen menos de $2 millones 
al mes -que impactará desde septiem-
bre y hasta el 31 de octubre-; bonos de 
refuerzo para los titulares de la tarjeta 
Alimentar, jubilados y pensionados con 
haberes mínimos; y un reintegro de has-
ta $ 18.000 para las compras con tarjeta 
de débito destinado a jubilados, titula-
res de AUH y pensionados.

También se adoptaron medidas para 
escalonar aumentos de productos de 
primera necesidad, con un máximo del 
5% mensual, en grandes cadenas de su-
permercados e hipermercados, en artí-

culos de higiene personal, alimentos y 
limpieza, entre otros bienes.

Las negociaciones para limitar el im-
pacto de la devaluación impuesta por el 
FMI, en el marco del acuerdo de refinan-
ciación de la deuda de US$ 44.000 millo-
nes tomada entre 2018 y 2019, incluyó 
a los combustibles que, después de una 
suba acordada de 12,5% en agosto, se de-
cidió mantener sin cambios por 90 días.

En ese sentido, la expectativa del 
equipo económico es que, tras el impac-
to en precios del mes pasado, se corte la 
inercia inflacionaria y se pueda alcanzar 
niveles más bajos de aumento de precios 
en septiembre y octubre.

BUSCAN FORTALECER LA CULTURA 
UNIVERSITARIA

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur celebró este martes 
en la sede Ushuaia el segundo en-
cuentro del ciclo “Diálogos de Cul-
tura Universitaria”, un espacio de 
reflexión para estudiantes, gradua-
dos, personal docente y no docen-
te, tendiente a fortalecer la cultura 
universitaria en la institución.

En este marco se compartieron 
experiencias, debatieron ideas y se 
abordaron como ejes: la interdis-
ciplinariedad, el acompañamiento 
estudiantil, el fortalecimiento insti-
tucional y el tema Universidad y te-
rritorio. Asimismo, se presentaron 
los últimos lineamientos estable-
cidos por el Consejo Interuniversi-
tario Nacional (CIN) en relación al 
presente y el futuro de las Universi-
dades públicas de Argentina.

“Celebramos la gran convocato-
ria de nuestra comunidad univer-
sitaria que se mostró con una ex-
celente predisposición al diálogo, 

posibilitando un debate muy inte-
resante sobre los ejes presentados”. 
“La idea es seguir avanzando con 
estas conversaciones para permi-
tirnos repensar nuestras prácticas 
académicas y establecer acciones 
que contribuyan al fortalecimien-
to del desarrollo institucional de la 
Universidad”, explicó la Mg. Judith 
Valle, una de las moderadoras de 
los talleres.

Cabe destacar que los Diálogos 
de Cultura Universitaria son coor-
dinados por el Secretario Académi-
co de la UNTDF, Dr. Oscar Madoery, 
junto a un equipo de docentes y 
Nodocentes de la Universidad Fue-
guina integrado por la Mg. Ayelén 
Martínez (ICSE); Lic. Julia Paradiso 
(Secretaria Académica) y Lorena 
Scioscia (IDEI).

 El próximo martes 19 de sep-
tiembre, se realizará el segundo 
taller de diálogos de cultura uni-
versitaria en la sede de Río Grande, 
ubicada en Thorne 302.

UNTDF 
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Trabajadores y funcionarios de 
Obras Públicas realizaron esta mañana 
una jornada con asambleas y activida-
des “en defensa” de los proyectos de 
infraestructura. La medida buscó visi-
bilizar la importancia de las obras im-
pulsadas por el Estado para contrapo-
nerlas con el discurso de la oposición, 
que anuncia recortes en ese sector y 
hasta la eliminación del ministerio a 
cargo.

“No queremos que los hijos de los 
trabajadores voten sin entender qué 
es lo que se está poniendo en riesgo”, 
afirmó el titular de esa cartera, Gabriel 
Katopodis, quien se puso al frente de 
algunas de las actividades que se con-
cretaron en distintas ciudades.

El funcionario llamó a “defender” el 
rol del Estado debido a que “hay una 
oposición que dice que va a frenar el 
plan de obras públicas en Argentina”.

“Hay que explicarles a los argenti-
nos qué significa que en Argentina se 
frene el plan de infraestructura que es-
tamos llevando adelante. Significa que 
no se construyan más escuelas, no más 
hospitales, universidades, obras de 

KATOPODIS ENCABEZÓ UN “PARO ACTIVO” CON 
ASAMBLEAS EN LAS OBRAS PÚBLICAS
El ministro de Infraestructura llevó la campaña a las obras para explicar el peligro que corren esos proyectos con las propuestas de la 
oposición. “No queremos que los hijos de los trabajadores voten sin entender qué es lo que se está poniendo en riesgo”, afirmó.

agua y saneamiento”, ejemplificó.
La oposición quiere “que no se 

construyan más escuelas, hospitales, 
universidades ni se realicen trabajos 
de saneamiento”, advirtió e indicó que, 
frente a esta coyuntura, “los trabajado-
res tienen que tomar partido”.

Asambleas en las obras
El ministro explicó que la jornada 

que hoy tuvo lugar entre las 10 y las 
10:30 incluyó “asambleas en la mayoría 
de las obras en toda la Argentina” para 
“concientizar a los trabajadores”.

“Ellos sufrieron durante el gobier-
no del (expresidente Mauricio) Macri 
el freno de la obra pública y lo que sig-
nifica que haya una oposición que esté 
proponiendo cerrar el ministerio de 
Obras Públicas” dijo durante una en-
trevista por C5N.

Asimismo, sostuvo que “las obras 
en la Argentina no las va construir ni el 
FMI ni los fondos buitres” y dejó claro 
que “es el Estado quien las tiene que 
hacer. Siempre fue así”.

Además, consideró que, de cara a las 
elecciones del próximo 22 de octubre, 

NACIONALES

el país se encuentra “en un punto muy 
serio de lo que se decide en la Argenti-
na” y sostuvo que, desde el oficialismo 

defender “un plan de obra pública que 
en estos cuatro años se desarrolló de 
manera ininterrumpida”.

QUÉ EFECTOS TENDRÍA LA 
REDUCCIÓN DE LA JORNADA 
LABORAL A 40 HORAS 

El debate por la semana labo-
ral de cuatro días se reavivó en 
las últimas horas con el aval de la 
ministra Kelly Olmos. Qué dicen 
los proyectos activos en el Con-
greso. Las experiencias en Chile, 
Islandia y España.

Tras los anuncios vinculados 
al Impuesto a las Ganancias, un 
sector del sindicalismo elogió el 
alivio impositivo para los traba-
jadores y volvió a la carga con su 
reclamo por la reducción de la 
jornada laboral. El Gobierno res-
paldó la iniciativa y propuso un 
camino escalonado. Cómo fueron 
las experiencias internacionales 
y cuáles son los proyectos legisla-
tivos activos en Argentina.

A nivel nacional, la jornada 
laboral legal está regulada por la 
Ley 11.544 de 1929, que la fija en 
48 horas semanales como máxi-
mo. Pero en las últimas horas, ese 
número volvió a colocarse en el 
centro de la discusión pública.

Qué dicen en el Gobierno so-
bre la reducción de la jornada la-
boral

La ministra de Trabajo Kelly 
Olmos respaldó la iniciativa y 
afirmó que se trata de “una pro-
puesta que en su momento desde 

el ministerio respaldamos porque 
pensamos que Argentina quedó 
muy retrasada al mantener desde 
los años ’80 las 48 horas semana-
les”.

En ese sentido, planteó que la 
cantidad de horas de trabajo se-
manal “es una de los pocas áreas 
donde la Argentina tiene un retra-
so importante” y ratificó la volun-
tad del Gobierno para debatir el 
tema.

Propuesta para una reducción 
escalonada de la jornada laboral: 
en qué consiste

Según comentó la titular de la 
cartera laboral, su parecer debe-
ría tratarse de “un planteo esca-
lonado” para que la cantidad de 
horas de trabajo semanales vaya 
“reduciéndose y tienda a conver-
ger en lo que hoy está vigente en 
el resto de los países”.

Según Olmos, la idea del mi-
nisterio que ella encabeza es que 
la jornada semanal se reduzca 
progresivamente a 40 horas por 
semana. “Algunos plantean 36 por 
la experiencia en países desarro-
llados”, reconoció. Pero explicó 
que la posibilidad es pasar esca-
lonada y “progresivamente de 48 
a 44 y luego de 44 a 40”.

PROyECTO DEL GOBIERNO
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

DPOSS 

UN PRESO INTENTÓ APUÑALAR A UNA 
FISCAL EN MEDIO DE UN JUICIO

Ocurrió dentro del Polo Judicial 
en el inicio del debate contra tres 
internos acusados del intento de 
asesinato de otro en la cárcel. Ríos 
no sufrió heridas.

Un preso intentó apuñalar este 
miércoles a la fiscal de Homicidios 
Claudia Ríos, en medio de un deba-
te oral en el Polo Judicial de Mendo-
za. La funcionaria pública no sufrió 
heridas y logró reducirlo rociándolo 
con gas pimienta. En un intento por 
escapar, el delicuente intentó tomar 
de rehén a una joven que se encon-
traba en el lugar, pero fue detenido.

El episodio ocurrió esta mañana, 
durante el inicio del juicio contra 
tres presos acusados de un intento 
de homicidio a otro recluso del pe-
nal de Almafuerte a mediados de ju-
lio de 2019. En el edificio judicial se 
encontraban el juez Mauro Perassi, 
la fiscal Ríos y la defensora oficial 
Ximena Morales.

El atacante fue identificado 
como Hugo Eduardo Arredondo, 
de 37 años, quien ya tiene una con-
dena por homicidio. Según medios 
locales, logró eludir al personal del 
Servicio Penitenciario y se esca-
pó de la sala de debates y con un 
arma blanca e intentó apuñalar a 
la magistrada. Además, quiso to-
mar como rehén a una estudiante 
de Derecho que se encontraba en el 
público, para escapar del lugar, pero 
fue reducido. 

Tras el hecho, Ríos fue a declarar. 

MENDOZA

En diálogo con Radio 2, el periodis-
ta mendocino Sebastián Salas con-
tó que “se inició una investigación 
interna” para averiguar cómo Arre-
dondo “logró ingresar con un arma 
blanca o una “chuza” de fabricación 
casera”, al edificio judicial.

Arredondo cumple una pena de 
prisión perpetua por el crimen de 
Jorge Daniel Montilla, un ex militar 
y comerciante de 51 años que fue 

baleado en marzo de 2015, cuando 
fue abordado por un grupo de asal-
tantes que intentó robarle su ca-
mioneta en la puerta de su casa en 
Las Heras. Además, fue condenado 
a 14 años de prisión por el crimen 
de Nicolás Lozano, un preso de 
Almafuerte apuñalado el 26 de di-
ciembre de 2019. 

El juicio de este miércoles se co-
rresponde a un ataque a un preso 

identificado como Carlos Enrique Ol-
medo ocurrido en el mismo penal el 5 
de julio de 2019, de la que Arredondo 
participó junto a otros dos internos, 
Jorge Darío Bracamonte, de 32 años, 
y Lucas Gabriel Garro, de 27 años. La 
imputación contra los sospechosos 
es de tentativa de homicidio simple. 
También tiene una causa abierta por 
drogar y empalar a otro interno de la 
penitenciaría en septiembre de 2022.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
-1 ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 

-4ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

7º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$348,50

Venta
$366,90

Venta
$ 0,32735

CLIMA

AUTOFARMA
Tel: 433212
Rosales 444

BAHIA
Tel: 436262
San Martín 1533

Compra
$0,32809
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